
今後の予定 
2/14（水）(於)東京ドームホテル 
            オープン例会 
      慶應義塾大学大学院 

政策メディア研究科 特任教授 
       田代 光輝様 

「企業 PRにおける SNS 活用方法」 
 2/21（水）オンライン例会 豊岡 博幸会員 
       イニシエーションスピーチ 
 2/28（水）29日地区大会に振替 

 
司会進行 中野 広行会員 
点鐘  牛島  聡会長 
それでこそロータリー 
ニコニコボックス報告  

  相倉 辰徳会員 
中野 広行会員 

会長報告 牛島  聡会長 
幹事報告 藤本 豊大幹事 
出席報告 中野 広行会員 

 
ニコニコボックス 
大原会員  日曜日特大の甘鯛を釣りました。 
髙山会員  春よ来い、早く来い。 
           計 3,000 円 累計 418,500 円 
 
会長報告 牛島 聡会長 
・先日メールでもお送りしましたが、当クラブが支援

している MLT こどもプロジェクトが定期的にセミナ
ーを開いております。識者の方を呼んで、子供の教
育や環境に関して話をしております。Zoom 参加で参
加料無料です。事前登録が必要ですが、ぜひ 1 回見
ていただきたいと思います。当クラブが何に対して
支援しているかを確認する意味でもご覧いただきた
いと思います。 

・能登半島地震支援金にご協力ありがとうございまし
た。早めに締切りが切られているため、本日をもっ
て最後になりますが、これからが長く現地の復興面
にお金や時間がかかります。援助というと現地に行
く方もいますが、これから事業再開する意味や子供
の教育や環境を整えるためにも、お金が必要です。
地区から 1 人当たり 5000 円をお願いしますというこ
とでしたが、現時点では 10 万円弱です。これがうち
のクラブの現状ということでご容赦いただきたいと
思います。 

・我が地区で先日不祥事がありました。地区で頑張っ
ていた会員が非常に破廉恥な内容で捕まってしまい
ました。国際的に日本人の性に対するモラルが問わ
れています。皆様に限ってないと思いますが、今一
度気を引き締めていただければと思います。 

 
幹事報告 藤本 豊大幹事 
・次週 2 月 7 日(水)は、東京ドームホテルでの開催で

す。11:30 より理事役員会を開催しますので関係者
の方はお集まりください。 

・確定申告書寄付金領収書をお渡し致しました。再
発行はできませんので、紛失しないようにお願い
致します。 

 

 
車さん送別会について 永井 一史会員 
韓国の学校は 2 月末が区切りで 3 月には学校が始ま

ります。車さんは高校の先生をしていて戻らなくては

いけないため、2 月 17 日に帰国するそうです。送別会

をやろうと思ったのですが、車さんの希望もあって 2

月 7 日の例会時に皆さんにご挨拶をしたいとのことで

す。卓話の時間を使って挨拶してもらい、そのあと記

念写真を撮りたいと思っております。小 6 の双子のお

子様もいらっしゃいます。ぜひご出席をお願いいたし

ます。 
 
 
出席報告 

会 員 数  38 名 ゲ ス ト   0 名 

出 席  18 名 ビジター   0 名 

Z O O M   2 名 合 計  20 名 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

本日の卓話         送別卓話 

米山奨学生 車 昇妍さん 

第 1354 回 2024 年 1 月 31 日 Vol31-17 



 
司会進行 牛島 聡会長 

牛島会長 
社会奉仕、国際奉仕だけでいうと、

私が入会した 16 年前は比較的国際奉
仕に力が入っていましたが、ここにき
て国内に向けての奉仕活動も積極的に
やろうというようなこともあり、クラ
ブがお世話になっている千代田区に貢
献したいということで奉仕活動を続け
てきました。 
地区から補助金が出るのですが、補助金申請や「意義あ
る奉仕賞」で、今年度は両方ともノミネートに値するよ
うな奉仕をすることができませんでした。ぜひ次の海江
田年度には、クラブから奉仕活動として発表できるもの
をやりたいと思います。それには前年度から手をつけて
いかないと、実質の活動というのは実行年度にはできま
せん。先ほどの MLTこどもプロジェクトは私が探してき
た奉仕団体です。前年度に地区補助金を取るために当時
の会長から頼まれ、千代田区、なおかつ子供に限定した
ものでどういう奉仕団体があるのかを調べました。唯一
MLT こどもプロジェクトが自治体からの援助が最も届か
ない条件の団体だったため、ここを支援するべきと申請
し地区補助金をいただきました。 
今日をはじめとしてで結構なので、うちのクラブとして
来年実行するべき奉仕というのは、どうしたらいいか、
どうしたらできるのかを皆さんとお話ししたいと思って
います。すでにお考えがあれば、お聞かせいただければ
と思います。 
 
髙山会員 

木宮年度の時にスタートしましたが、木宮会員の会社
と私の会社、ブックハウスカフェで、2年間一ツ橋中学
の子供たちを 3人ずつくらい受け入れて職場体験をしま
した。一ツ橋中学からは非常に感謝され、また来年もぜ
ひお願いをしたいと言われています。皆さんにきちんと
報告をしていないので話が広まらないですが、続けてい
くのであれば、きちんとお茶の水 RCで受け止めて、この
事業を拡げて盛り上げていくか、いずれにしても木宮会
員と私だけで受け止めてやってくものじゃないだろうな
と思っているので、皆さんの意見を聞きたいと思います。 
 
土居会員 

千代田区から、子供たちに対する「職場見学」という
名前で、何年か前から話が出ております。昨年これを地
区で請負いまして、地区としてぜひやろう、職業奉仕委
員会が主力の窓口としてやろうということになりました。
受け入れ先を調査してピックアップするため、地区から
職場見学として、各クラブの会員の職場を提供してほし
いという要請が半年ぐらいしたらクラブ宛にくると思い
ます。ぜひお願いしたいと思います。 
 
木宮会員 

千代田区の一ツ橋中学はブックハウスカフェの裏に
あります。一ツ橋中学の職業体験は中学校 2年生が来
ますが、学校から 10 分 20 分くらいで行けるくらいの
ところでないと難しいです。うちの会社は、漫画の作 

 
り方というのをやりました。漫画を作ることで、中学
生にわかりやすいように、漫画で神田の地域のことを
紹介してみましょう、ということをやってみたりしま
した。彼らが非常にまじめで礼儀正しく挨拶をちゃん
として、始まる 10分前くらいに来て、すごく行儀がい
いです。学校からタブレットを支給されていて、神保
町のマップを作ってみようというと、さっと作ります。
我々は、今の中学生はこういうことを考えているのか
と勉強できるし、彼らは喜んでくれるし、先生はもっ
と喜んでいただけて、評判がよかったのでまた今年も
やりました。近所でないと難しいかもしれないですが、
やる意義はあると思います。 
国際奉仕になると、現地と組んでやらなきゃいけない
ため現地のパートナーが必要です。去年度は、高山会
員のところと、夢の書店という漫画の古本屋と、ブッ
クハウスカフェから、絵本、漫画本、その他送りまし
た。基本的には国際奉仕をやるときのポイントとして
現地にパートナーがいないといけないのですが、私が
会長のときに、タイの米山学友会のリーダーと仲良く
なりました。現地の米山学友会は、日本で留学して帰
国した日本語が喋れる人たちで、タッグを組んで国際
奉仕活動をしています。 
現地にパートナーがいることが大事なので、今の話で
いうと、パートナーは学校になりまして、高山会員と
一ツ橋中学に行ったのは 3 年前くらいです。校長先生
と担当と PTA 会長といらっしゃいました。 
手間はかかりますが、やるとよかったなという気持ち
になります。 
 
牛島会長 
タイの米山奨学会との共同奉仕はぜひ進めていただ

きたいと木宮会員にお願いしています。我がクラブは
米山奨学に力を入れていて、一年お世話してその後も
繋がっていく、そこを国際奉仕のひとつの柱にしても
いいかもしれないと、これはあくまで私の思案でござ
います。 
先ほどの学校の件ですが、豊岡会員が東京神宮 RCに所
属していたとき、東京神宮 RC で「25 歳のハローワーク」
という社会奉仕をしていました。各会員が自分の職業
を中学生の子たちに語るもので、希望者を募るらしい
です。可能性としてそういうものもありだと思います。
世の中は情報社会で、クライアント側から厳しい締め
つけがあり、情報流出を防ぐため外部から人を入れち
ゃいけないことになっており、学生を受け入れたくて
も受け入れられない環境があります。許される環境の
なかで、学校が何を望んでいるのかお互いに協議した
うえで進めていくというのは、非常にいいことだと思
います。ぜひ何か実行するような形で考えていただき
たいと思います。 
また、今の時代だからできる奉仕活動も考えてみたい
と思います。山下会員のような IT系の職業を生かし、
会員の持っているネットワークをフル活用し皆さんの
知力を出し合ったら、できることがあるのではないか、
国内奉仕と国際奉仕は、一個一個できそうな感じでス
タートしているので、我々も一緒に何かできるように
なりたいと思っております。 

クラブフォーラム 
新規社会奉仕・国際奉仕の取り組みについて 



他にもご意見、感想等いただきたいです。 
 
神保会員 

昨年は国際奉仕、今年は青少年奉仕をやらせていた
だいて、コロナもあり実際には何もできなかったとい
うところが実情です。私自身調べができていないとい
うところがあり、どういうところにアプローチするの
か、どういう活動していけばいいか、そういうことが
わかっていないと思います。今回の MLTこどもプロジ
ェクトのご案内もあり、そういう機会を作って、何を
していいのか、何をしたいかを考え、先輩方に教えて
いただきたいと思います。 
 
石渡会員 

千代田区には大学が 7、8校ありますが、これを何に
も利用していません。大学に地域職業研究会みたいな、
教授がいてそのゼミがありますが、ゼミの教授を呼ん
で千代田の地域をどうしたらいいか、学生を動かして
将来的にどうしたらいいのかということを考えるよう
な組織を作れないかなと思っています。ただ学校側は
利用されるのは嫌だと思っていて、利用するつもりは
なくても向こうが逃げちゃいます。さびれた町の賑わ
いや、こういうのを売った方がいいとか、こういう宣
伝をやればいいとか若手の意見を聞いてみたいです。 
7、8大学はあるので、教授、助教授にわたりつけてい
ただきたいです。 
 
牛島会長 

MLT こどもプロジェクトも、もとはといえば大学発信
です。大学発信である一定の特定の恵まれない子供た
ちをどうするか、ということで、ほとんどゼミの子た
ちが毎週来て勉強を教えてあげたり、一緒にご飯を食
べたり、という活動をやっています。たしか探せば必
ずあります。支援を向こうも欲しがっているし、すべ
ての人が支援されないのですね。 
 
土居会員 

ロータリーにおける奉仕活動について、ある程度 RI
から決まりではないですが推奨しますということを謳
った文書があります。それが決議 23-34 です。 
補助金をもらうために我々は動いているのではありま
せん。補助金があるから奉仕活動をするというのは逆
な話です。そこを忘れないようにしていただければと
思います。 
一応ロータリーはどういう組織なのか、ロータリーは
奉仕活動をどういうことを目安にしてやっているのか
RI から出ていますが、それを皆さんに言っていないの
は、社会奉仕を具体的にどういうことをやるかについ
て、RI がとやかくいうことは絶対やってはならない、
クラブの自主権があります。ポリオ根絶を RI が指示し
て、任意といいながらも各クラブはそれをやっていて
これを一つの目玉になっております。 
団体で一時的に困った人には物資を渡すとか、ゴミ拾
いをするとか、ロータリーでやるべきものなのかと内
部で議論しています。ボランティア団体とか慈善団体
になっております。基本は職業人の集まりですから、
職業奉仕をメインにやっていき、職業奉仕というのは
職業倫理ということにつながっていくと思います。ロ
ータリーのやる奉仕活動とはこういうことです、とい
う具体的な指導を書いた資料がありますので皆さんに
お配りします。 
 
 
 

牛島会長 
皆さんご意見ありがとうございました。 

私も沖縄行ったときに、沖縄の親クラブと子クラブを
覗いていまして、奉仕のあり方につい揉めました。 
入江でビーチクリーンプロジェクトを一生懸命やって
子クラブに対し、親クラブから、ロータリーというの
は個人で奉仕活動をするものであって、団体で徒党を
組んでやるものではない、と言われていました。各ク
ラブの守成があり、どう解釈するかはクラブで解釈し
ていいと私は思っております。国際奉仕は決められた
中で我々はやっているので、そこから大きく離散して
はならないなと、ここが非常に悩ましいところではあ
ります。いくつか出た中で実行していきたいと思いま
す。戦略委員会も最近活動をしていませんが、また研
修も含めて、これからのクラブの 20年を考える機会な
ので活動して意見いただければと思います。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 


